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! ! ! !温家宝政府工作报告短了!实

了!与百姓近了"其中详实的数据#引

起人们的关注"笔者注意到科教发展

的两个数据值得关注#一个是教育投

入占 !"#的 $%#一个是科技研究和

开发经费投入占 !"#的 &'()%"

科教投入是为先进生产力和先

进文化发展所需的$基础工程%建设

用的" 实现现代化#离不开科学教育

事业的兴旺" 新近出版的&曾经的辉

煌'是托马斯(弗里德曼与迈克尔(曼

德鲍姆的作品#他们以中国发展作为

对照方#警示美国产生了$危机%#该

书回顾美国发展取得成功的五个$秘

诀%#其中重视教育是第一$秘方%#发

展$愿景%以独立宣言起草者!杰弗逊

的格言来表达#即$每一代美国人都

能达到远超过前一代人的教育水平%

)注意此话中的 $远超%*#$不同民族

和地区教育资源和教育程度的差异

逐步缩小#其经济成就的差距也随之

缩小%"还有就是$重视研发%"弗里德

曼此言值得回味"

改革开放以来#我们的教育和科

技事业有了长足的发展"由于我们是

发展中国家#科教投入与发达国家尚

有距离" 现在#我们通过努力追赶上

去了# 教育的 $$%% 和科技的 $近

*+%#是令人欣慰的"*,&*年#上海教

育投入高达 ),, 亿#$如何用好 ),,

亿%的讨论和实施历历在目呢+

报告说#$优先发展教育事业%#

$国家财政性教育经费支出五年累计

)-)(万亿元# 年均增长 *&-./+%#这

笔钱使得我们发展的战略安排能付

诸实施,教育资源重点向农村!边远!

民族!贫困地区倾斜#教育公平取得

明显进步-每年资助困难学生金额近

&,,, 亿元# 资助学生近 /,,, 万人

次- 实施中等职业教育免学费政策-

惠及 &*0,万农村户籍孩子在城市接

受义务教育# 惠及 1,,,多万农村义

务教育阶段学生营养改善计划"枯燥

数据背后#承载着民生的改善啊"

科学技术事业发展也同样$实事

实办%地进行" 报告说#$大力推动自

主创新%#$中央财政用于科技的投入

五年累计 /)*(亿元# 年均增长超过

&/+%" 这笔钱用在创新驱动中#用在

中国开发核心技术中"而企业研发活

动支出占比超过 )$+#说明企业创新

动力滋生#特别令人鼓舞"

$$+%!$&-()+%#看似简单#其实

是一个宏观的 $提示%# 也是发展的

$效果%"对个人来说#可能有点$远%#

但数据由方方面面的投入和发展相

综合!相关联#表现着祖国科教事业

的进步#数据离我们又很近-发展结

果惠及方方面面#惠及百姓#如一位

农民工全国人大代表说#他最关心的

是两个问题#其中一个就是$农民工

孩子在城里的求学问题%#笔者认为#

科教发展数据反映了国家对发展科

教事业的高度重视#数据给老百姓带

来了$利好%消息"

周锦尉

! ! ! !我一向不爱多看乏善可陈的获奖

演说#聚光灯下报出的姓名#我大多数

都没听说过# 比如拍片期间照顾某某

导演妈咪的护士"

看到大牌颤抖双唇# 跳帧般地念

出那么多名字# 语无伦次地向全世界

说出他的内心#我们总抱有点期待#比

如李安#握着小金人时#他是不是会说

中文. 果然#他说了"

&分钟的时间里#要承上启下#要

左右逢源#再人情练达的君子#也有顾

此失彼的时候, 不幸的事情还是发生

了#李安挂一漏万#他把电影后期制作

公司给漏了#后者在网络上吐槽爆料#

把&少年派'里搂着老虎的男主角#还

原成了搂着蓝色布娃娃的$特效前%挫

样#让大家$感觉好累#再也不相信爱

情//和电影了%"要是给李安 1天时

间# 他会把 1,,,人的名字逐一念一

遍#可是#只有 &分钟时间" 这一切当

且仅当李安最终登顶的时候才有机会

浮出水面#否则#谁还有兴趣知道#其

余四个提名者正装上衣里的小纸片上

写着谁的名字呢.

在他的感言里# 致谢最多的是他

的太太林惠嘉#在他失业潦倒的 0年#

太太让他光明正大地$吃软饭%" 这简

直足以编撰正能量励志书# 千万不要

随便看不起看起来不怎么靠谱又没什

么出息的枕边人" 但除了表达对自己

的$傲骨贤妻%的爱意#李安还该如何

经营自己的这点感言时间呢.

致谢词到底该怎么写000这简直

是一篇现成的应用文题目" 让无数人

绞尽脑汁费尽心机, 哈莉(贝瑞得奖

后#先是泣不成声#然后开始滔滔不绝

地感谢各方圣人# 竟然连自己的律师

也谢到了" 与之相反# 希区柯克上台

时# 简单粗暴地说了一句 $谢谢#真

的%#就结束了自己的时间" 男性的硬

汉派也发生在克林特(伊斯特伍德身

上# 他的致谢很简单,$到了这把年纪

最尴尬的事就是认识了很多人# 但是

能记住名字的没几个"%至于风流倜傥

乔治(克鲁尼#则感谢奥斯卡奖让他有

了一个特定标示,$我的讣告可以写

道, 奥斯卡奖得主# 世界上最性感男

人#蝙蝠侠的扮演者#死于一次疯狂的

事故" %

列举如上种种# 不过是因为我家

那位虽比不上林惠嘉女士# 却也有独

到的鼓励方式" 她问,$要是你站在那

个台上#你会怎么说. %胡思乱想起来

没有边界"我说#$接受李安的教训#我

就说#1谢谢一切爱我的人和我爱的

人2#然后很酷地走掉" %

$这没良心的#你居然不谢谢我+%

乐梦融

! ! ! !一位很有名气的文化老人在网

上抱怨, 北京城内不足 &,公里的距

离#寄信居然丢失"回想战争时期#解

放区与国统区通邮# 枪林弹雨之下#

尚且送达#云云"

信件丢失# 确实越来越普遍了"

中秋节互寄月饼票# 十有二三收不

到"市政协寄退休人员年终聚会的通

知#很多石沉大海"刚提此事#妻子在

一边嚷嚷#她们厂里寄的新年联欢通

知#也没收到呀"寄书更不用说了#分

量越重#越不安全"平信如附戏票#约

等于白送给陌生人"

$要寄挂号啊+ %电话里经常得提

醒对方" 还好#上海的挂号邮件尚属

可靠"

我经常从 2345网上从国外竞购

邮票#可气的是#越来越多的外国卖

家申明,$不寄中国" %由于丢失#由于

丢失以后的交涉麻烦#他们宁可放弃

交易" 有没有其他$不寄%的对象呢.

极少#偶尔有$印尼%等一两个" 但最

多的是$不寄中国%"

集邮无国界#$不寄%不是政治原

因#而是诚信危机" 看到这$不寄%二

字#似乎受到了侮辱"

美国的邮政也衰退不已#由于入

不敷出#最近规定#星期六不再送信"

但是#安全不出问题" 他们的国内平

信极少丢失" 我托华侨朋友买邮票#

他们不用挂号#省掉许多邮费"

邮件丢失#我不怪邮局" 为什么

呢.您想想#社会变化这么快#邮局局

长禁得住么. 如果$教师节%蜕化成

$送礼节%# 小孩子从小就学会贿赂#

长大后当上$绿衣使者%#对于丢失几

封信#他会上心么. 他才不在乎呢+

而十年一晃#小孩子都长大了"

偷车而掐死婴儿#当然是极个别

的案例"全世界哪儿都有令人发指的

罪犯"更可怕的#是普遍的诚信危机#

以及人们居然习以为常"平信是无从

追究的-邮政制度的设置#本来就有

$挂号%么+ $挂号%可增加邮政收入#

进一步促进邮政业的发展嘛"

不怪邮政#可以怪教育" 板子打

到这里#接下去#就不愿多想了"我受

$正面教育%多年#性格已很温柔#凡

事善于从$正面%辟解" 平信从此少

寄#2345托华侨代购" $不寄中国%#我

就忍了" 我也不吃香港奶粉" 天是塌

不下来的"

邮局同仁#以上浅见#你们听了

是否满意.

林霏开

! ! ! !你有没有发现太阳变得温柔

美丽了. 经常在下午三四点#甚至

两三点的时候# 它就收敛了光芒#

安静地挂在空中# 像一轮淡红色

的月亮" 后来我发现#每当这个温

馨的时刻发生##6*-. 一定超过

&.,了"

昨天陪朋友去看房#由于众所

周知的原因#他急于觅一处安身之

所" 走在小区的花园里#他突然感

慨道, 如果空气经常这么糟糕#房

子再贵又有什么意义.似乎对买房

丧失了初时的冲动"其实陪他看的

房子#是一个设计非常精致的低密

度楼盘#789 ":;< )艺术装饰*

风格的外立面#名师操刀的中央绿

化#相信如果春光明媚#他一定会

大为心动"可惜不是"如此看来#潘

石屹! 任志强等房地产大佬经常

在微博上吐槽#6*-.#有其现实的

意义"

霾#现在是全民公敌" 正在北

京召开的两会#也处处可闻声讨它

的声音"一个记者朋友在网上秀他

戴的$猪嘴%口罩照片#虽然开玩笑

说,你应该和北京人民$同呼吸共

命运%#但按照昨天北京 #6*-.超

过 1,,的严重污染程度#戴口罩确

实是应该的"在近几年参加全国两

会报道的记者中#有一个留着$温

字头%的小伙给很多人留下深刻印

象" 但在今年的两会上#他换了新

造型# 头上剃的 $温% 字变成了

$#6*-.%" 在网上看到一位政协委

员写的微博, 昨天下午大会发言#

何维的&应对灰霾污染#净化祖国

天空#维护人民健康权益'#引来一

遍遍热烈掌声#由此可见代表委员

们对空气污染的深刻关切"

犹记得 &* 年前采访全国两

会# 北京的空气还是比较纯净的"

印象深刻的是# 一天早上走上街

头#发现路边的汽车顶盖上覆着一

层薄薄的尘土#原来是夜里刮了著

名的沙尘暴#但尘埃落定#空气还

是不错的" 谁能料到十多年后#同

行去北京会谈$霾%色变#代表委员

们热议的#是这个多年前很多人不

会念的字#$霾%"

这半年来#越来越频繁地听到

关于 #6*-.的谈论# 包括每一个

社会阶层"毕竟空气是生命的基本

养料#而且几乎每一个人都无可逃

避" 它影响到的#不仅是每个人的

健康品质!生活品质#甚至还包括

财富品质" 所以在某种程度上#我

对 #6*-.受到最广泛的关注感到

欣慰"牵动每一个国人神经的公共

问题#政府无法不去面对"
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! ! ! !全国人大代表! 中国工程院院

士钟南山近日在接受媒体采访时表

示#$灰霾对人的神经! 内分泌!母

体!肿瘤的影响是肯定的%#他希望

政府能像追求 !"#一样#追求环境

的改善"

今年 &月# 环保部表示##6*-.

防治要提升到国家层面进行约束性

控制#力争到 *,1,年全国所有城市

达到空气质量二级标准" 这个时间#

显然与公众的期望有一定的差距"

在全国政协十二届一次会议新闻发

布会上# 大会新闻发言人吕新华对

此也坦言#&/年的时间太长了#希望

缩短这个时间"

雾霾治理不能等# 因为雾霾治

理直接关系到公众的身体健康与生

命安全" 例如#在中国#肺癌早已取

代肝癌稳居恶性肿瘤$死亡排行榜%

首位" 虽说癌症的发病原因复杂#但

在改善公众生活环境的问题上#不

能存有麻痹或侥幸"

雾霾治理上# 政府行动更不能

等" 汽车尾气是引发雾霾的主要来

源之一" *,,(年# 在消费刺激政策

下# 当年的中国汽车销量一跃升至

全球第一#至今已连续 $年蝉联" 爆

发式的汽车消费热!使用热#加上中

国成品油含硫标准较低# 难免 $收

获%对环境的负面影响" 对这样的副

作用#当然不能听之任之" 一方面#

应尽快提高油品标准# 减少已有车

辆的 #6*-.排放量"另一方面#应区

别对待燃油车与新能源车的内需#

对前者加大调控力度# 以法律的形

式明确各方责任- 对后者则要加大

投入#优化消费环境#让汽车消费更

快分流到新能源车领域"（新民网评
论员，网址 !!!"#$%&'%"(%）


